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北方四島交流センター（ニ・ホ・ロの最近の出来事） 

 

  

 

 

  10 月１５日、本年度最後のビザなし訪問団（ガリーナ・ヴィシロヴァ団長）47 名と、

四島交流の四島住民代表団（アレクセイ・ザジラコ団長）4 名が根室に到着しました。 

訪問団一行は岡山県を中心に様々な交流プログラムを行い、住民代表団は根室管内の自治

体や外務省、内閣府を訪問、また、交流実施団体である北方領土問題対策協会や北方四島交

流北海道推進委員会の代表者と今年度の改善点や来年度の実施時期について意見交換を行

いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一行は、それぞれの日程を終えて、21 日に四島へ

帰島予定でしたが、荒天のため 22 日の朝に出港となり

ました。 

 

 

 

 

本年度のビザなし交流事業の実績は、訪問事業が 17

回 503 人、ロシア側からの受け入れは 12 回 299 人

となりました。 

 

 



 

後藤田 内閣府副大臣 来根 

 11 月 9 日、内閣府の後藤田正純副大臣が北方領土視察のため根室市を訪れ、納沙布岬で

の歯舞群島の視察や元島民との懇談などを行いました。 

 

また、ニ・ホ・ロにも訪れ、説明員の案内で館内を視察され、

「北方領土問題は国の最重要課題で、われわれに課せられた使

命」と述べ、北方領土問題早

期解決に向けて世論喚起に尽

力する考えを示しました。 

 

 

 

 

 

山形県民会議の皆さん。 

 

 11 月 1 日、山形県民会議北方領土現地視察団２０名が

ニ・ホ・ロを会場に 2 日間にわたって北方領土研修会を行

いました。 

研修会では、元島民（歯舞群島 多楽島出身）の河田弘

登志さんからの島での生活や四島の歴史的経緯についての

講話を聞いた後、説明員による案内で館内を見学しました。 

元島民の講話後には河田さんへ質問にくる学生たちであ

ふれ、熱心にメモを取る姿が見られました。 

 

海星中学校 北方領土学習 

 

 11 月２０日、海星中学校の生徒 17 名が北方領土学習の

ため、ニ・ホ・ロへ訪れました。生徒たちは元島民（色丹

島出身）の中田勇さんから島での生活や引き揚げてきた頃

の様子などのお話を聞いた後、説明員の案内で館内を見学。

まとめとして生徒たちは館内で自習を行い、図書室で調べ

ものをしたり、説明員へ質問して一生懸命メモをとる姿が

見られました。 

 

 

 



東京都民会議の皆さん。 

 

11 月３日、中高生を中心とした北方領土の返還を求める都民会議の皆さん 15 名が北方領

土視察のため、根室市を訪れました。 

 

 ニ・ホ・ロへも視察に訪れ、説明員の案内による館内見学

後、根室の高校生による北方領土出前講座を受講しました。

根室市と北方領土についてプロジェクターを使ったわかり

やすい説明に都民会議の皆さんはうなずきながら聞き入っ

ていました。 

 

 

また、都民会議の皆さんから北方領土問題をより深く理解してもらう

ことを目的に作成された映像資料「北方領土」のＤＶＤを寄贈していた

だきました。北方領土の自然や歴史、返還運動などについて知識を深め

られるようなものとなっております。 

ニ・ホ・ロ１階ロビーでも随時上映しておりますので、ご来館された

際にはぜひご覧ください。 

 

神奈川県民会議青少年現地視察団の皆さん。 

 

 11 月 3 日、中高生を中心とした神奈川県民会議青少年

現地視察団 14 名が根室市を訪れ、ニ・ホ・ロを視察しま

した。 

神奈川県民会議青少年現地視察団の皆さんは説明員の案

内で館内を見学し、説明員からの話に真剣に耳を傾けなが

ら展示物一つひとつをじっくり眺めるなど、北方領土問題

についての見識を深めていました。 

 

奈良県民会議青少年現地視察団の皆さん。 

 

11 月３日、奈良県民会議北方領土視察団の皆さん 10 名

が根室市を訪れ、ニ・ホ・ロを視察しました。 

奈良県民会議の皆さんは説明員の案内で館内を見学し、北

方領土に住んでいる白いヒグマの写真を紹介した一幕では、

「すごい！初めて見た！」と、驚いた表情を浮かべるなど、

とても興味深そうに北方領土について学んでいました。 

 

 



北海道議会 北方領土対策特別委員会 来根 

 

 １１月１８日、北海道議会北方領土対策特別委員会１０名が

北方領土視察のため、根室管内を訪れました。 

 ニ・ホ・ロを会場に行われた元島民や返還運動関係者との意

見交換では、管内のインフラ整備や北方領土返還運動の後継者

不足、北方領土教育の拡充などの要望があげられ、小松委員長

は「実行性があるようスピード感を持った取り組みをしたい。」

と、決意を述べました。 

 

自民党・政務調査会「領土に関する特命委員会」北方領土研修 

 

 １１月１６日、自民党・政務調査会の領土に関する特命委

員会の委員８名が北方領土研修会のため来根しました。 

 衆参両院議員の新人議員を中心とした研修会は、２日間に

わたって行われ、納沙布岬で歯舞群島視察やニ・ホ・ロを会

場に元島民や漁業者関係者との意見交換が行われました。 

 

北 方 領 土 少 年 少 女 塾 

 

 この事業は、北方領土隣接地域振興対策根室管内市町連絡協議会（北隣協）が主催する根

室管内の小・中学生に北方領土問題に対する正しい理解と認識をもってもらうことを目的に、

平成 13 年度から毎年実施されています。 

 生徒たちは、元島民からの講話や、展示室・資料室で説明員の解説に耳を傾け、熱心にメ

モを取るなど、北方領土問題に対する知識を深めています。 

≪11 月 6 日 根室市立歯舞中学校≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



≪11 月 8 日 標津町立川北小学校≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪11 月 12 日 根室市立北斗小学校≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪11 月 15 日 根室市立花咲港小学校≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


